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【 会 議 録 】（概要） 
 日時:平成 20 年 9 月 27 日（土）14:00～17:15 

会議名 
越谷市自治基本条例審議会 

第５回会議 
場所 

越谷市役所本庁舎５階 

第１委員会室 

件名 

議題 

１ 開会 
２ 報告事項 
 （１）懇談会の開催状況について 
３ 協議事項 
（１）骨子案の取り扱いについて 
（２）今後の審議会の進め方（日程等）について 
（３）各部会の日程について（各部会に分かれて協議） 
４ その他 
５ 閉会 

資料等 有  無 

出席者 

出席委員 

櫻井(慶)会長、佐々木副会長、飯島委員、池島委員、伊東委員、宇佐美委員、大熊委員、

小河原委員、小川委員、加藤委員、亀井委員、櫻井(隆)委員、高橋委員、田部井委員、 

得上委員、内藤委員、長澤委員、樋口委員、帆苅委員、山口委員、渡邉委員、江利川委員

（22 名） 

欠席者 

有元委員、伊藤委員、植竹委員、越野委員、松本委員、森木委員、原田委員 (７名) 

事務局 

大島企画部長、立澤企画課長、中山企画課副主幹、田中同副主幹、青山同主査、 

水口同主事、斉藤同主事、鈴木同主事 （８名） 

支援者：特定非営利活動法人越谷ＮＰＯセンター (３名) 

傍聴者 ３名 

内 容 別紙 会議録（要旨）のとおり 

●合意・決定事項等 

・【資料３】（越谷市自治基本条例審議会・今後の日程（案））の日程等（①当初の１１月答申を目指した

日程から２月中の答申を目指すことへ変更すること、②各部会において懇談会での個々の意見につい

て整理すること、③運営・調整委員会において条例の構造について検討すること）で今後の審議会を

進めていくこととした。 

・第１部会は、部会長に田部井委員、副部会長に小川委員を改めて選出した。 

・第３部会は、部会長に樋口委員、副部会長に飯島委員を改めて選出した。 

・部会の日程を次のとおり決定した。 

第１部会 ①10 月７日（火）19：00～21：00、②10 月 20 日（月）19：00～21：00 

 第２部会 ①10 月６日（月）18：00～20：00、②10 月 21 日（火）18：00～20：00 

 第３部会 ①10 月９日（木）19：00～21：00、②10 月 20 日（月）19：00～21：00 
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会議録（要旨） 
１ 開会（企画部長） 
・櫻井会長が挨拶を行った。 
・本日の署名委員の確認をした（亀井委員、櫻井(隆)委員、高橋委員）。 
 
２ 報告事項 
・事務局から、第３部会の部会長である東委員が健康上の理由で委員を辞職したとの報告があった。 
 
（１）懇談会の開催状況について 
・市民参画プロジェクトチーム幹事会の幹事長から【資料１】（自治基本条例懇談会 開催実績）及び【資

料２】（（仮称）越谷市自治基本条例に関する懇談会 質問・意見の整理（未定稿））に基づきこれまでの

懇談会の状況について報告を行った。 
 
３ 協議事項 
（１）骨子案の取り扱いについて 
・骨子案全体の内容を改めて確認し、共通理解を深めるため、委員全員でフリーディスカッション形式の意

見交換を行った。 
 
（会 長）懇談会で骨子案について説明をした際、市民の皆さんから様々な意見・質問等があったと思いま

すが、これまでの懇談会を総括して、ご感想などありますか。 
（Ａ委員）懇談会参加者から「楽しさ」を盛り込んで欲しいという意見がありました。前文などの参考にな

ると思います。 

（Ｂ委員）骨子案では、財政の問題について、国、県、市が対等の立場とありますが、現実的には難しいと

いう意見がありました。このことを自治基本条例でどのように位置づけていくのか難しいと思い

ました。また、自然環境や平和についても、さらに議論をしていきたいと思います。 

（Ｃ委員）越谷の自治基本条例の個性とは何なのか、改めて考える必要があると思いました。 

（Ｄ委員）越谷市民の意識の高さを感じました。活発な市民活動を越谷の魅力に位置づけて、この活動を応

援出来る自治基本条例にしてはどうでしょうか。 

（Ｅ委員）自治基本条例がなぜ必要なのかという疑問の声が、印象的でした。この条例が制定される事のメ

リットをもっと周知する必要があると感じました。 

（Ｆ委員）市民の皆さんに条例について知ってもらうためには、内容をもっと理解しやすくした方が良いと

思いました。 

（Ｇ委員）素案では、条例と市民生活との結びつきを明確にする必要があると思いました。 

（Ｈ委員）素案の説明会では、市民が参加しやすいようにする工夫が必要だと思います。また、市の他の条

例、憲章及び宣言との整合性を議論する必要があると思いました。 

（Ｉ委員）条例の目指す方向性やポイントを考えていく必要があると思います。「自由」という考え方を前

面に出すのか、「平等」という考え方を条例のポイントとするのか、越谷の条例の個性として検

討していく必要があると思います。 

（Ｊ委員）条例の見直しについて議論するべきだと思います。 

（Ｋ委員）懇談会に出席して、高齢者や障がいのある方への視点が弱いと気付きました。越谷の個性をはっ

きりさせるためには、削るところは削り、メリハリをつけることも必要だと思います。 

（Ｌ委員）この条例の基本として「福祉・平等」という考え方は、はずせないと思いました。条例と生活の

つながりをもっとアピールするべきだと思います。 

（Ｍ委員）懇談会での取り組みは大きな足跡になります。市民に広く説明し、参加の場を作るという姿勢は

貫きたいと思います。条例については、責務を負うという暗いイメージがあると言われました。

市民への負担や拘束ではなく、市民がより自由に平等にという議論がもっと必要だと思います。 

（Ｎ委員）広報を読んだ知人からは、骨子案が良く出来ていると言われることが何度かありました。ただし、

もう少し、広く市民の皆さんへ呼びかけた方が良かったと思います。 

（Ｏ委員）もっと時間をかけて多くの市民から意見をもらい、条例を作る必要があると思います。 

（Ｐ委員）地域を越えた新しいコミュニティの概念についての議論が不足していたと思います。 

（Ｑ委員）市民の皆さんに知ってもらうことの難しさを感じました。 

（Ｒ委員）自治会の加入率についての意見（加入率が低い）が多く出ていました。自治会やコミュニティの

位置づけを条例にどのように盛り込んでいくのかを検討していきたいと思います。また、住民投
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票については、あまり関心が高くないように感じました。 

（Ｓ委員）条例により市民生活はどうなるのか、目的は何なのかなどを明確にする必要があると思います。

住民投票については、常設型にという意見もありました。 

（会 長）懇談会で委員の皆さんが感じられたことは貴重な共通の財産です。市民の皆さんからの意見は、

素案作りに向け大変参考になったと思います。 

 

（２）今後の審議会の進め方（日程等）について 

・運営・調整委員会委員長が【資料３】（（仮称）越谷市自治基本条例審議会・今後の日程（案））に基づい

て説明を行った。①当初の１１月答申を目指した日程から２月中の答申を目指すことへ変更すること、②

各部会において懇談会での個々の意見について整理すること、③運営・調整委員会において条例の構造に

ついて検討することについて提案があった。 

 

（会 長）ご質問などはありますか。 

（Ｇ委員）懇談会での意見の取り扱い（取捨選択）はどのようにするのですか。 

（委員長）部会にお任せします。 

（Ｈ委員）【資料２】（（仮称）越谷市自治基本条例に関する懇談会 質問・意見の整理（未定稿））はどのよ

うにまとめていくのですか。 

（支援者）すべての懇談会が終わった後、項目ごとに分類したものを作成します。 

（Ｋ委員）素案全体のイメージについての議論は各部会でも必要だと思います。 

（会 長）ある程度、運営・調整委員会にお任せいただきたいと考えています。十分に皆さんで議論するた

めに全体会を開催する予定です。 

・会長が、今後の審議会の進め方（日程等）について各委員に確認をし、全委員が了承した。 

●合意・決定事項 

・【資料３】（（仮称）越谷市自治基本条例審議会・今後の日程（案））の日程等（①当初の１１月答申を目指

した日程から２月中の答申を目指すことへ変更すること、②各部会において懇談会での個々の意見につい

て整理すること、③運営・調整委員会において条例の構造について検討すること）で今後の審議会を進め

ていくこととした。 

 

（３）各部会の日程について（各部会に分かれて協議） 

・各部会に分かれて、今後の部会の日程を決めた。また、第１部会と第３部会については、部会長及び副部

会長を再度選出した。 

●合意・決定事項 

・第１部会は、部会長に田部井委員、副部会長に小川委員を選出した。 

・第３部会は、部会長に樋口委員、副部会長に飯島委員を選出した。 

・部会の日程を次のとおり決定した。 

第１部会 ①10 月７日（火）19：00～21：00、②10 月 20 日（月）19：00～21：00 

 第２部会 ①10 月６日（月）18：00～20：00、②10 月 21 日（火）18：00～20：00 

 第３部会 ①10 月９日（木）19：00～21：00、②10 月 20 日（月）19：00～21：00 

 

３ その他 

・事務局から、この会議の後、運営・調整委員会の会議を第３委員会で開催することについて連絡があった。 

 

４ 閉会（副会長） 

以上 

 

この会議録は、会議内容と相違ないことをここに認め署名する。 

平成２０年１１月１６日 

越谷市自治基本条例審議会 

署名委員 

亀 井   浩 

櫻 井 隆 博 

高 橋 良 江 

 


